



Gobierno del Estado de Baja California Sur.

Secretaría de Pesca, Acuacultura y Desarrollo Agropecuario. Subsecretaria de Pesca y Acuacultura.

INFORME DE COMISION

LA PAZ, B.C.S., 23 DE NOVIEMBRE DEL 2016.

AT'N C. LUIS ANDRES CORDOVA URRUTIA
SECRETARIO DE PESCA, ACUACULTURA Y DESARROLLO AGROPECUARIO

FECHA DE LA COMISION: 12 AL 16 DE NOVIEMBRE DEL 2016

MOTIVO: FINALIDAD DE ASISTIR AL TALLER DE CONSULTA PUBLICA SOBRE EL PLAN DE MANEJO DE RECURSO VERDILLO EN LA COSTA OCCIDENTAL DE LA PENINSULA DE B.C., ASI COMO REUNION SOBRE LAS COMPENSACIONES DEL GOLFO DE ULLOA

DESCRIPCION:

SE PARTICIPÓ EN EL TALLER EN EL QUE SE PRESENTÓ EL PLAN DE MANEJO DE VERDILLO EN LA COSTA OCCIDENTAL DE LA PENÍNSULA DE LA BAJA CALIFORNIA

CONTANDO CON LA PARTICIPACIÓN DE AUTORIDADES PESQUERAS DE LA FEDERACIÓN Y DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA, ASÍ COMO PERMISIONARIOS Y COOPERATIVAS QUE PARTICIPAN EN ESTA PESQUERÍA, SE DESTACÓ LA IMPORTANCIA DE DAR VIABILIDAD A LA PRODUCCIÓN DE VERDILLO, LA CUAL CONSTITUYE UNA FUENTE DE ALIMENTO ALTAMENTE NUTRICIONAL A BAJO COSTO Y DE LA CUAL DEPENDE UN IMPORTANTE NÚMERO DE FAMILIAS.

SE CITÓ COMO EJEMPLO QUE SEGÚN CIFRAS DE LA COMISIÓN NACIONAL DE ACUACULTURA Y PESCA, TAN SÓLO EN EL 2015 LA PRODUCCIÓN DE VERDILLO SUPERÓ LAS 2 MIL 900 TONELADAS CON UN VALOR DE PRODUCCIÓN DE MÁS DE 20.3 MILLONES DE PESOS, SIENDO LA ZONA DE CAPTURA LA FRANJA QUE VA DESDE EL GOLFO DE ULLOA, EN NUESTRA ENTIDAD, HASTA VILLA JESÚS MARÍA, EN EL ESTADO VECINO DE BAJA CALIFORNIA.

DEL MISMO MODO, SE PRECISÓ QUE EN EL CASO DE BAJA CALIFORNIA SUR, SE CUENTA CON UN TOTAL DE 96 UNIDADES PRODUCTIVAS CON UN ESTIMADO DE 510 EMBARCACIONES, LO QUE SE TRADUCE EN APROXIMADAMENTE MIL 500 PRODUCTORES INVOLUCRADOS DE MANERA DIRECTA EN LA EXPLOTACIÓN DE ESTE RECURSO, DEL CUAL, CASI EL 96 POR CIENTO DE LA PRODUCCIÓN TIENE SU ORIGEN EN LITORALES SUDCALIFORNIANOS.

COMO PARTE DE LA PARTICIPACIÓN EN ESTE TALLER, QUE SE LLEVÓ A CABO EL PASADO 14Y 15 DE NOVIEMBRE EN LAS INSTALACIONES DE LA UABCS, CAMPUS GUERRERO NEGRO, SE ESTABLECIÓ EL COMPROMISO ESTATAL DE CONTRIBUIR CON EL DESARROLLO RESPONSABLE DE ESTA PESQUERÍA QUE SE DESARROLLA ENTRE LOS MESES DE MAYO A SEPTIEMBRE, YA QUE DE ESTA MANERA SE CONTRIBUYE CON EL SUSTENTO DE MILES DE FAMILIAS SUDCALIFORNIANAS, ASÍ COMO EN LA PRODUCCIÓN DE ALIMENTO DE ALTO VALOR NUTRICIONAL A BAJO COSTO.

ATENTAMENTE

C. J. Fernanda García Romero Subsecretario de Pesca y Acuacultura